

仕事人秘錄

1968年に入学した
金沢美術工芸大学では徹
底した技術指導を受け
た。

未来の予感を形に

⑤

工業デザイナー

川崎 和男氏



川崎氏がデザインを学んだ金沢美術工芸大学（金沢市）

ら無理もな
い。
「こい」との課題を出された。
写生は好きだったこともあ
る。
おそらく
り、毎日出かけて課題をこ
なした。教授からは「デザ
イナーになれなくとも画家
になれる才能がある」と励
ましたから入
ったから入
るために
まされた。その後も相変わ
らず、毎日出かけて課題をこ
なす。教授からは「デザ
イナーになれなくとも画家
になれる才能がある」と励
ました。そこで、私は「アーティ
スト」を目指すことを決意
した。

ひたすら写生し腕磨く

ンクは取り戻せると思つて
いたが甘かつた。

だろう。そんな私にどうて金沢美大の実技の厳しさは格別だった。級友たちが実らば実技のやり直しは多かつたが、精神的には立ち直れた。

オーディオ機器の専業メーカーは、入社した先輩たちをみると音響マニアが集まる「超オタク」の世界に思えた。ひとつ前の製品分野にそこまでどっぷりつかる気はなかつた。製品デザインがまだ洗練されていない

企業の方が若い自分に活躍の機会を早く与えてくるのではないか。そう思って就職先に選んだのが東芝だつた。

あきらめずにやり直すことの繰り返しから徐々に自信を付け始めた。主任教授から夏休み前に風景画を40枚以上描いて

立たせた。十分な技術レベルに達するまで繰り返し描かせる大学教育によって腕を上げた。

れるなど、電子樂器・オルディオ機器の分野に活気があつた。

力は級友たちに引けを取らなくなっていた。卒業後の進路をどうするのか考えたとき、音や光にかかる装置のデザインを手掛けたいと思った。その当時はシンセサイザーが登場し、ヤマハのエレクトーンや東芝のオーケストロンが商品化さ